



Universidad del Sureste
Escuela de Medicina

“”

Materia:

Medicina del trabajo

Docente:

Dra. Ana Laura Domínguez Silva

Alumna:

Diana Carolina Domínguez Abarca

Semestre:

5°A

Apuntes de la historia

Hipócrates nacido en el siglo V acá era un médico griego nacido en la isla de Pausen en Grecia en el año 460 a.c fue visto como el medico más grande de todos los tiempos y baso su práctica médica en la observación del estudio del cuerpo humano

Rechazo puntos de vista de sus contemporáneos que consideraban que la enfermedad era producida por supersticiones como la posesión de espíritus o de los dioses y sostuvo que la enfermedad tenía una explicación física y racional por esto se le conoce como el fundador de la medicina y decía que el cuerpo tenía que ser tratado como un todo y no como una serie de partes

También decía que el proceso de la curación natural podría obtenerse por medio de reposo, una dieta adecuada y limpieza corporal pero también noto que había severidad en los síntomas de las enfermedades y que algunos individuos la resistían mejor que otros, fue el primer medico en tener ideas en el pensamiento y sensación que venían del cerebro y no del corazón como muchos de sus contemporáneos lo creían

Hipócrates viajo mucho por crecía fundando escuelas de medicina donde empezó a enseñar sus ideas por esto se le asocio con el esculapio y un grupo. Se preocupada más por los derechos de paciente que en los deberes para eso desarrollo el juramento hipocrático y aun es tomado actualmente por los médicos en la práctica

Él estudia las diferentes causas de los padecimientos y es el número uno en el tratamiento de mineros y la intoxicación del plomo

Galeno y Plinio del siglo II a.c. Ellos observaron enfermedades propias de los curtidores y químicos para establecer medidas contra el polvo y plomo y escribieron el uso de las mascarillas de protección en trabajos con zin y azufre

En el siglo XXVIII nace la seguridad e higiene en el trabajo por normas citadas por una asociación de artesanos para proteger y regular sus profesiones

En 1608 ordenanzas de las indias regulaban los horarios de trabajo y establece obligaciones de los patrones y en el siglo XXVII vitoriano Bernardino Ramazzini que nació en 1633 hasta 1714 este médico italiano escribió un libro sobre las enfermedades de los trabajadores por esto él es considerado el fundador de la medicina del trabajo el entendía que el estudio y prevención de enfermedades en los trabajadores era una práctica social, el estudio más de 54 profesiones y oficios, formas de vida , carencias a fin de que relacionara las afecciones que observaba los pacientes con el trabajo de los mismos.

El siempre preguntaba cuál era su trabajo para ver si tenía alguna relación en trabajo y su enfermedad

En el siglo XIX se crearon do clases sociales , la burguesía social y el proletariado industrial aquí los accidentes de trabajo eran muy comunes y con gran cantidad de muerte e incapacidades , el trabajador era el único responsable por el accidente salvo falta clara y grave del patrono los trabajadores denunciaban a sus empleadores por

compensaciones por sus lesiones, empelado mal asesorado era difícil obtener justicia esto luego surge como un problema social, primero en Europa , y luego en USA, y Canadá.

En 1809 se conocía como las leyes de compensación a los trabajadores hombres aprox. 50 años después cambio a leyes de compensación a los trabajadores esto es para compensar sus lesiones en el trabajo de manera justa y que los patrones debes ser responsables de proveerla.

Bernardino ramazzini

Fue un médico italiano considerado el fundador de la medicina del trabajo.

Nació Bernardino Ramazzini, en la ciudad italiana de Capri, cerca de Módena y Verona el 3 de noviembre de 1633. Sus estudios de las enfermedades profesionales y la promoción de las medidas de protección para los trabajadores alentó el inicio de la seguridad industrial y de las leyes de accidentes del trabajo

Ramazzini hizo sus estudios escolares en una escuela de padres jesuitas. Después, estudió en Parma por tres años Filosofía y, luego Medicina, graduándose en 1653. Seguidamente, trabajó en Roma hasta 1663, cuando contrajo malaria. Esta enfermedad lo afectó seriamente, por lo que volvió a su pueblo natal. Allí se recuperó y dos años después se casó y formó una familia con cuatro hijos. En 1673, a los 40 años, se mudó a Módena como médico de la Corte y profesor en la Universidad, donde se ocupó en forma sistemática de los problemas de salud ocupacional.

A pesar de seguir con la salud resquebrajada y frágil, en 1700 se trasladó a Padua, donde llegó a ser decano de la Facultad. También fue miembro de distinguidas sociedades científicas internacionales como las de Berlín y Viena, y perteneció al Colegio degli Artisti, del que fue presidente entre 1708 y 1711.

Desde 1705 se le acentuó una enfermedad a la vista, por lo que requirió la ayuda de un copista y de sus familiares, quienes le leían y le escribían. De esa manera continuó enseñando y escribiendo hasta fallecer de una apoplejía, en 1714, en Padua.

En 1665 se casó con Francesca Righi. Tuvieron cuatro hijos. Practicó la medicina y participó de forma activa en la vida cultural de la ciudad como miembro de la Accademia degli Apparenti. En 1671, después de permanecer ocho años en Carpi, marchó con su familia a Módena donde llegó a ser ayudante de Antonio Ferrarini, médico personal de Francesco II d'Este. Allí, según se sabe por las cartas que mandó a su sobrino Bartolomé, sufrió diversas dolencias que debilitaron su salud.

Su obra más apreciada con los años fue la relacionada con las enfermedades de las distintas ocupaciones u oficios. A lo largo del siglo XVII fue abandonándose el estudio de la influencia de los diferentes factores ambientales bajo la perspectiva del galenismo. El tema preocupó a Ramazzini desde que era estudiante, pero mientras estuvo en Canino,

Marta y sobre todo Módena, pudo comprobar las condiciones de extrema pobreza de la población y las pésimas condiciones de trabajo, a lo que se unía la malaria.

Desde el origen del hombre y ante la necesidad de alimentarse y sobrevivir, nació el trabajo y junto a este, sus riesgos de enfermedad o incluso la muerte de los trabajadores. Posteriormente, las acciones que toma para protegerse dan origen a la Medicina del Trabajo pero en esa época no se tenía en cuenta la salud- enfermedad, se creía que la enfermedad era causa de las naturales o fuerzas externas

En la antigüedad y la Edad Media, la minería era una actividad económica fundamental. Sin embargo, no existía ningún tipo de precaución o cuidado hacia los trabajadores de las minas, principalmente porque éstos eran esclavos o presidiarios.

Los primeros acercamientos a lo que hoy se conoce como salud ocupacional fueron publicados por Paracelso en un libro titulado Sobre el mal de las minas y otras enfermedades de los mineros.

Actualmente existen en todo el mundo regulaciones y disposiciones de salud ocupacional que están diseñadas para proteger a los trabajadores. Sin embargo, no siempre existió un acuerdo sobre la preponderancia de la vida humana por sobre el desarrollo empresarial.

A lo largo del avance de la salud ocupacional se ha conseguido tomar medidas para garantizar el bienestar de los trabajadores de acuerdo con las necesidades que iban surgiendo en cada época. Por este motivo, conocer su historia es fundamental para comprender su razón de ser.

Referencias

Historia De La Salud Y Medicina Ocupacional. Diplomado Salud Ocupacional Online. Fundacapi Upel. Noviembre 2014. Dra. Iraidi Ramos Rodriguez
https://www.youtube.com/watch?v=_Q6hgr94cfs

Vida De Bernardino Ramazzini Padre De La Medicina Ocupacional Por Carlos Mojin
<https://www.youtube.com/watch?v=JnBuMt0Sq5Q>

Historia De La Medicina Laboral Por Fundaciónssoma Internacional
<https://www.youtube.com/watch?v=xCleyFykHvQ>

Preguntas

1.- ¿Quién fue el fundador de la medicina del trabajo?

Bernardino Ramazzini

2.- ¿Quién es el padre de la medicina?

Hipócrates

3.- ¿Qué consideraba Hipócrates sobre la enfermedad?

Que la enfermedad tenía una explicación física y racional

4.- ¿Qué es lo que Hipócrates decía sobre la curación natural?

Se podría obtenerse por medio de reposo, una dieta adecuada y limpieza corporal pero también noto que había severidad en los síntomas de las enfermedades y que algunos individuos la resistían mejor que otros

5.¿Que estudio Hipócrates?

Él estudia las diferentes causas de los padecimientos y es el número uno en el tratamiento de mineros y la intoxicación del plomo

6.- ¿.Quienes observaron enfermedades propias de los curtidores y químicos para establecer medidas contra el polvo y plomo y así mismo escribieron el uso de las mascarillas de protección en trabajos con zin y azufre?

Galeno y Plinio del siglo II a.c.

7.- ¿Qué hizo Bernardino ramazzini?

Sus estudios de las enfermedades profesionales y la promoción de las medidas de protección para los trabajadores alentó el inicio de la seguridad industrial y de las leyes de accidentes del trabajo

8.- ¿ En qué año y donde nació Bernardino ramazzini?

En la ciudad italiana de Capri, cerca de Módena y Verona el 3 de noviembre de 1633

9.- ¿ Cuáles son los avances de la salud ocupacional?

La salud ocupacional se ha conseguido tomar medidas para garantizar el bienestar de los trabajadores de acuerdo con las necesidades que iban surgiendo en cada época.

10.- ¿Cuándo surgió el riesgos de enfermedad o incluso la muerte de los trabajadores?

Desde el origen del hombre y ante la necesidad de alimentarse y sobrevivir